Buscar

## EL NUEVO SIGLO





Ambiente Cultura Deportes - Economía - Internacional Nación Opinión - Editorial Política - Gente Top Cop 16

Miércoles - Noviembre 6 de 2024

ÚLTIMAS NOTICIAS 01:20 Bitcoin bate récord y supera los 75.000 dólares

Apuestas en línea crecen 59.43% este año

22:24 DIAN exime a acueductos comunitarios de factura

Rafael se convierte en huracán rumbo a Cuba e Islas Caimán

Cortes de luz en barrios de Bogotá este 6 de

NACIÓN

# Aclarar presunto vínculo de Ecopetrol con paramilitares piden Sindicatos

La USO también le exige a la petrolera asumir responsabilidad en crímenes contra el sindicato, considerando los hechos como "crímenes de lesa humanidad."



Foto: El Nuevo Siglo- Daniel Soriano







Martes, 5 de Noviembre de 2024

#### Redacción Web

La Unión Sindical Obrera (USO) ha solicitado respuestas urgentes a Ecopetrol sobre su presunta relación con grupos paramilitares y su supuesta participación en actos de violencia en el Magdalena Medio, tras las revelaciones publicadas el 5 de noviembre de 2024 por el diario El Espectador. En un comunicado, la USO calificó de "muy graves" estas acusaciones y exigió a la petrolera asumir su responsabilidad en los hechos denunciados.



Padre de Nairo Quintana en urgencias tras accidente en vía Tunja

Según la investigación de El Espectador, un miembro de grupos paramilitares conocido como alias "Pepo" habría participado en la masacre de ocho personas en Barrancabermeja el 28 de febrero de 1999. El informe indica que, meses después de la masacre, Ecopetrol contrató a 'Pepo' y lo incluyó en su nómina. Este episodio, de acuerdo con la USO, se suma a otros testimonios que señalan a funcionarios de la empresa estatal de estar involucrados en labores de infiltración dentro de la USO, contratando exmiembros de las Fuerzas Militares para identificar supuestos "subversivos" en la organización sindical.

### En tendencia

- Lotería del Cundinamarca 5 de noviembre: resultado del sorteo
- Lotería del Tolima: resultado sorteo de este 5 de noviembre
- Ya están los resultados Saber Pro y TyT 2024: link de consulta
- Lotería de la Cruz Roja 5 de noviembre: consulte el resultado
- Lotería del Huila: consulte resultado del 5 de noviembre
- Lotería de Risaralda 1 de noviembre 2024: resultados del sorteo
- Trump se acerca a la Casa Blanca tras ganar Georgia, Carolina del Norte y Pensilvania

### Le puede interesar



Trump y Harris se enfrentan en las elecciones más reñidas en tiempos recientes



#### Tiaga Ciic aqui para seguirnos en ercanarue w natsapp

En su declaración, la USO también hizo referencia a **José Eduardo González Sánchez, ex subjefe de seguridad de** Ecopetrol, quien habría sido contratado para ejecutar esta infiltración. Según el sindicato, varios de estos exmilitares "pasaron luego a las filas paramilitares como comandantes, justo en el momento en que nuestra organización sindical sufría un feroz genocidio a manos de agentes del Estado y de las organizaciones paramilitares".

El sindicato exige que **Ecopetrol** y el gobierno nacional revelen la verdad completa sobre estos incidentes, los cuales, afirma, constituyen "crímenes de lesa humanidad". En sus palabras, "ya es hora de que el gobierno nacional y las directivas de la estatal petrolera le cuenten al Sindicato, a los familiares de nuestros compañeros asesinados y al país, la verdad sobre las razones y pormenores de estas prácticas genocidas".

La USO también enfatiza que Ecopetrol debería comparecer ante la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), a pesar de que esta comparecencia es voluntaria. El sindicato argumenta que "la política de la petrolera no debe ser la de evadir responsabilidades, callar y omitir el cumplimiento de sus obligaciones nacionales e internacionales en materia de Derechos Humanos". Además, exige a la empresa desclasificar todos los archivos y entregar la información requerida para esclarecer la situación, encontrar a los desaparecidos y garantizar una reparación completa a las víctimas, incluidas las familias de los miembros del sindicato que fueron asesinados.

El comunicado también critica fuertemente la respuesta de Ecopetrol a las acusaciones, calificándola de "vergonzosa" e inaceptable. La USO rechaza esta postura y reafirma su pedido de transparencia: "Esconder la verdad debajo de la alfombra no va a absolver a Ecopetrol; es la verdad y la memoria la que posibilitará la reconciliación en nuestro país y en el Magdalena Medio".

La **USO insta a <b>Ecopetrol** a cambiar su postura, asumir su responsabilidad y **contribuir a la reconciliación en Colombia** a través del esclarecimiento de estos crímenes.

### Comunicado



Ecopetrol tiene que decir la verdad sobre su responsabilidad en el genocidio contra la USO y la violencia paramilitar en el Magdalena Medio

Son muy graves las revelaciones publicadas este 5 de noviembre de 2024 por el diario El Espectador, sobre la contratación de paramilitares por parte de Ecopetrol. Por ejemplo, manifiesta el diario que el paramilitar, alias Pepo, participó en la masacre de ocho personas, perpetrada en los barrios de Barrancabermeja el 28 de febrero de 1999. Dice el artículo "... Pepo, que para el momento de los crímenes hacía parte de la Ausac, contó que, apenas un par de meses después de los asesinatos, Ecopetrol lo contrató y lo incluyó en su nómina".

Son reiteradas las declaraciones judiciales que señalan a funcionarios de Ecopetrol adelantando labores de inteligencia a través de la infiltración directa al Sindicato de la USO. Ecopetrol, contrataba miembros retirados de las Fuerzas Militares, como el ex subjefe de seguridad José Eduardo González Sánchez, que tenían como misión infiltrarse en la Unión Sindical Obrera – USO en búsqueda de supuestos subversivos; algunos de estos exmilitares, pasaron luego a las filas paramilitares como comandantes, justo en el momento que nuestra organización sindical sufría un feroz genocidio a manos de agentes del Estado y de las organizaciones paramilitares.

Estos episodios publicados son un capítulo más de la sangrienta historia que vincula a Ecopetrol y sus jefes de seguridad a nivel nacional y en la refinería de Barrancabermeja con muy graves violaciones de derechos humanos y derecho internacional humanitario que se convierten en crímenes de lesa humanidad. Ya es hora de que el gobierno nacional y las directivas de la estatal petrolera, le cuenten al Sindicato, a los familiares de nuestros compañeros asesinados y al país, la verdad sobre las razones y pormenores de estas prácticas genocidas. Es importante conocer las causas que llevaron a los determinadores y financiadores a emprender el genocidio contra la USO y contra líderes y lideresas sociales y populares en el Magdalena Medio y en las regiones donde se explotaba petróleo por parte de Ecopetrol.

La respuesta de Ecopetrol a El Espectador es vergonzosa y la rechazamos de plano. La empresa debe responder por lo sucedido, reparar y pedir perdón a todas las víctimas de crímenes realizados por funcionarios protegidos por la empresa. Creemos que la política de la petrolera no debe ser la de evadir responsabilidades, callar y omitir el cumplimiento de sus obligaciones nacionales e internacionales en materia de Derechos Humanos.

Aunque la comparecencia ante la Justicia Especial para la Paz - JEP es voluntaria, Ecopetrol debería éticamente, comparecer y decir todo lo que sabe frente a los señalamientos de paramilitares y exmilitares con respecto a crímenes de lesa humanidad. Especialmente, debería desclasificar y eentregar todos los archivos y la información que se requiera para establecer la verdad, encontrar a los desaparecidos y reparar a todas las víctimas incluida la USO.

#### POLÍTICA TOTAL

Gaviria plantea candidato único multipartidista para enfrentarse a petrismo en 2026



¿Con reforma al SGP qué funciones pasarían de Nación a departamentos y municipios? Esconder la verdad debajo de la alfombra no va a absolver a Ecopetrol, es la verdad y la memoria la que posibilitará la reconciliación en nuestro país y en el Magdalena Medio.

Redactó: Junta Directiva Nacional 5 de noviembre del 2024

### Más información



Trump se acerca a la Casa Blanca tras ganar Georgia, Carolina del Norte y Pensilvania



Bitcoin bate récord y supera los 75.000 dólares



Acueducto advierte por aumento de consumo de agua en Bogotá





